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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA1

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO.2

SECRETARIA3

ATA Nº 011/20174

746ª Reunião5

Aos cinco dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala de6

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG,7

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na8

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a9

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas,10

ordinariamente reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, com a11

presença da Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos12

Conselheiros Alexandre Camilo Junior, César Augusto Galvão Arrais, Eduardo Pereira,13

Juvancir da Silva (suplente), Ludmilo Sene, Marli de Fátima Rodrigues, Paulo Rogério14

Moro, Ricardo Zanetti Gomes, Rosane Falate, Sandra Borsoi e Silas Guimarães Moro,15

para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação das Atas CEPE nº16

008/2017 referente à reunião realizada no dia 26.09.2017 e nº 009/2017 referente à17

reunião realizada no dia 24.10.2017; 2 - Processo nº 19.696/2017. Interessado:18

Departamento de Engenharia de Materiais. Assunto: Homologação da Portaria R. nº19

520/2017 ad referendum deste Conselho referente a composição da Banca Examinadora20

para o Concurso Público de Provas e Títulos para provimento de cargos de docentes21

titulares, integrantes da carreira do magistério público do Ensino Superior do Estado do22

Paraná, do Departamento de Engenharia de Materiais, da UEPG. Relator: Conselheiro23

Silas Guimarães Moro; 3 - Processo nº 19.776/2017. Interessado: Departamento de24
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Odontologia. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 519/2017 ad referendum deste25

Conselho referente a composição da Banca Examinadora para o Concurso Público de26

Provas e Títulos para provimento de cargos de docentes titulares, integrantes da carreira27

do magistério público do Ensino Superior do Estado do Paraná, do Departamento de28

Odontologia, da UEPG. Relator: Conselheiro Silas Guimarães Moro; 4 - Processo nº29

19.780/2017. Interessado: Setor de Ciências Agrárias e de Tecnologia - SCATE. Assunto:30

Homologação da Portaria R. nº 518/2017 ad referendum deste Conselho referente a31

composição das Bancas Examinadoras para o Concurso Público de Provas e Títulos para32

provimento de cargos de docentes titulares, integrantes da carreira do magistério público33

do Ensino Superior do Estado do Paraná, do Departamento de Ciência do Solo e34

Engenharia Agrícola, Fitotecnia e Fitossanidade e Zootecnia, da UEPG. Relator:35

Conselheiro Silas Guimarães Moro; 5 - Processo nº 17.011/2017 (Parecer CEPE nº36

062/2017). Interessado: Colegiado de Curso de Engenharia Civil. Assunto: Proposta de37

alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Engenharia Civil, da UEPG. Relator:38

Conselheiro Silas Guimarães Moro; 6 - Processo nº 14.397/2013 (Parecer CEPE nº39

058/2017). Interessada: Comissão Própria de Avaliação - CPA. Assunto: Relatório de40

Avaliação do Desempenho e da Situação Acadêmica dos Ingressantes pela Política de41

Cotas, no período de 2007 a 2012, na UEPG. Relator: Conselheiro Paulo Rogério Moro; 742

- Processo nº 18.719/2017 (Parecer CEPE nº 059/2017). Interessado: Departamento de43

Zootecnia. Assunto: Proposta de alteração do Projeto Pedagógico do Curso de44

Zootecnia, referente a ementa da disciplina de Estágio II, da UEPG. Relator: Conselheiro45

Paulo Rogério Moro; 8 - Processo nº 10.410/2017 (Parecer CEPE nº 060/2017).46

Interessado: Colegiado de Curso de Jornalismo. Assunto: Proposta de Regulamento de47
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Estágio do Curso de Jornalismo pertinente ao Currículo 7, da UEPG. Relator: Conselheiro48

Ricardo Zanetti Gomes; 9 - Processo nº 11.186/2017 (Parecer CEPE nº 061/2017).49

Interessado: Colegiado de Curso de Ciências Biológicas - Bacharelado. Assunto: Novo50

Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado de Ciências Biológicas, da UEPG. Relatora:51

Conselheira Rosane Falate. A Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes e,52

depois de constatada a existência de quórum regimental, iniciou a reunião previamente53

agendada para esta data, colocando em discussão a Ata número 008/2017 referente54

reunião realizada no dia vinte e seis de setembro de dois mil e dezessete e a Ata número55

009/2017 referente reunião realizada no dia vinte e quatro de outubro de dois mil e56

dezessete, não havendo óbice, obtiveram aprovação por unanimidade; ato contínuo,57

procedeu chamamento dos Processos inseridos na pauta respectiva para58

pronunciamentos de destaque; quando houve menção, ao item 6 pela Mesa e 9 pela59

relatora; não havendo outras manifestações, os demais itens que não foram objeto de60

destaque, colocados para votação, receberam aprovação unânime. A Presidência cedeu61

palavra ao Conselheiro Paulo Rogério Moro para relato acerca do PROCESSO Nº62

14.397/2013, item 6, no qual a Comissão Própria de Avaliação - CPA apresenta Relatório63

de Avaliação do Desempenho e da Situação Acadêmica dos Ingressantes pela Política de64

Cotas na UEPG, no período de 2007 a 2012; procedeu leitura do Parecer CEPE nº65

058/2017, informando que o relatório teria cento e cinquenta e três (153) páginas e que66

foi subsídio para tese de mestrado; citou que o relatório traz uma síntese do67

desempenho, através das médias anuais de todos os cursos, separados por cotas e ano de68

ingresso dos ingressantes pela política de cotas, apresentando a situação acadêmica69

quanto a situações de abandono, desistência, matrícula regular, trancamento entre70

outras informações disponibilizadas pela base de dados do sistema online da Pró-Reitoria71
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de Graduação - PROGRAD; recomendou que a Comissão atue visando cumprir o72

regulamento, visto que a riqueza de dados deveria ser aproveitada pelos colegiados de73

curso. O Senhor Presidente justificou o destaque pelo fato de que não se trataria de74

implementação, visto que a política de cotas seria uma realidade institucional; ressaltou75

que na medida da validação, houve alterações e que precisaria haver reformulação da76

política de ações afirmativas, regulada pela Resolução UNIV nº 17, de nove de dezembro77

de dois mil e treze, supondo que a CPA deveria incorporar a política de cotas nas78

avaliações institucionais, compondo o escopo como um todo e não atribuído como uma79

obrigação, constante na Resolução CEPE nº 29, de vinte e nove de agosto de dois mil e80

quatorze; detalhou o acompanhamento de todo o processo de discussão na Instituição e81

que tais informações geradas pelo relatório seria importante instrumento para82

conhecimento dos colegiados, evidenciando que teria sido acertada a decisão de83

continuidade até o ano de dois mil e vinte e dois; historiou que a UEPG manteve o84

sistema de cotas para alunos oriundos de escola pública e para aqueles que se85

autodeclarassem negros, em um momento de dúvida acerca da finalidade, reafirmando86

a convicção de acerto na implantação de uma política de ações afirmativas. Manifestou-87

se a Conselheira Rosane Falate instruindo que anterior a designação de Comissão88

Permanente de Acompanhamento e Avaliação de Política de Cotas, caberia à CPA o89

relatório circunstanciado e a guarda, justificando os meses sem tramitação; expôs que90

assumindo a presidência da CPA e tendo uma comissão instituída, fez o processo91

tramitar para finalização; resumiu que os relatórios anuais seriam responsabilidade da92

Coordenadoria de Assistência e Orientação ao Estudante - CAOE, no entanto repassou93

material relacionado a outras instituições no que se refere aos egressos do sistema de94

cotas. O Conselheiro Silas Guimarães Moro destacou a importância desta comissão no95

processo, embora sendo o cumprimento a uma norma maior, a questão das cotas96
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emanariam de ações da norma que culminariam na sala de aula; observou que os97

relatórios focariam aspectos quantitativos e que nem sempre seriam úteis no98

desenvolvimento de ações para melhorar os resultados; citou que as informações não99

chegariam aos colegiados ou se chegaram não houve a devida conscientização,100

considerando que teriam acadêmicos com determinadas dificuldades e que os colegiados101

estariam ausentes e poderiam atuar com acompanhamento mais próximo; vislumbrou a102

relevância da comissão no sentido de conscientizar os colegiados quanto as ações103

afirmativas, minimizando evasão escolar, às vezes até preconceito que poderia ser104

amenizado por ações incisivas dos colegiados e departamentos, os quais despertariam e105

seriam cobrados para isso; concluiu que o valor da comissão em desenvolver ou pelo106

menos ter a visão do trabalho e da responsabilidade seria mais ampla do que107

simplesmente levantar notas. Sem outras manifestações, o Senhor Presidente108

encaminhou o assunto para votação, resultando em aprovação unânime. Na sequência,109

assumiu a palavra a Conselheira Rosane Falate para relato do PROCESSO Nº 11.186/2017110

de interesse do Colegiado de Curso de Ciências Biológicas – Bacharelado, propondo111

Novo Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado de Ciências Biológicas, da UEPG. A112

referida Conselheira justificou que o parecer pautado seria condicionado e que em113

contato com o Coordenador do Curso, com a intervenção da PROGRAD, houve114

alterações na redação e em documentos juntados, disponíveis no Ambiente Consultivo;115

alertou para todas as adequações e que estas estariam em destaque na atual116

proposição do projeto pedagógico em vigor no próximo ano, contemplado na nova117

versão do Parecer CEPE nº 061/2018. Em discussão, o Senhor Presidente refletiu que em118

todos os novos currículos haveria de se considerar a extensão, no entanto com aumento119

de carga horária de sala de aula inviabilizaria tais atividades. A Conselheira relatora120

pontuou que este currículo estaria com carga horária reduzida, visto que não houve121
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atualização desde o ano de dois mil e sete, porém recentemente o Curso teria recebido122

do Conselho Federal de Biologia - CFBio o “Selo CFBio de qualidade de Curso de123

Ciências Biológicas 2017”; comentou ainda que o Conselho Estadual de Educação - CEE124

solicitou ampliação de vagas que estariam condicionadas a melhoria da infraestrutura125

de laboratórios, no entanto a coordenação teria se comprometido em formalizar o126

pedido. O Senhor Presidente colocou em votação a matéria que recebeu aprovação por127

unanimidade. Esgotada a pauta regulamentar, houve manifestação para inserção de128

processo pela Conselheira Rosane Falate que justificou o Processo nº 17.992/2017129

protocolado pelo professor Fabricio Tondello Barbosa, ter chegado fora de prazo para130

discussão na Câmara de Graduação e tratando-se de mudança de série de uma131

disciplina que ainda não fora ofertada, mas que se não aprovada neste ano, somente132

poderia ser alterada no ano de dois mil e vinte e dois; informou que a documentação133

estaria em ordem, fundamentando que a alteração seria posta como pré-requisito de134

outra disciplina que estaria no mesmo semestre letivo; explicou que o caso trataria de135

um erro de projeto, segundo a Diretoria de Ensino - DIREN, caso semelhante ocorreu136

com o Curso de Medicina antes de formar a primeira turma. Aprovada a inclusão em137

pauta, relatado, e após, colocado em votação pela Presidência, obteve aprovação por138

unanimidade. Dada sequência aos tópicos da reunião, a Presidência deixou livre a139

palavra para quem dela quisesse fazer uso, havendo manifestação, primeiramente, do140

Conselheiro Ricardo Zanetti Gomes aproveitando a oportunidade para relato de um141

desconforto relativo a análise de projetos pedagógicos; disse que a Câmara havia142

devolvido uma proposta justamente para inclusão da curricularização da extensão e no143

projeto aprovado nesta data, a matéria não foi contemplada no Colegiado Setorial e o144

parecer foi favorável; relatou que houve delongada discussão na Câmara, havendo o145

entendimento de situações diferentes, porém com a reflexão de como se posicionar de146
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forma semelhante; analisou que não haveria regulamentação interna do assunto,147

alertando para celeridade do procedimento e implantação desta curricularização para148

que os conselheiros não sejam questionados de suas condutas e dos pareceres diversos em149

situações diferentes. Próxima inscrita, a Conselheira Rosane Falate reforçou o150

preenchimento do questionário da Autoavaliação Institucional até dia vinte e um de151

dezembro, solicitando repasse aos Setores afetos; finalizou informando sobre protocolo ao152

Conselho Universitário - COU, de pedido de prorrogação do Plano de Desenvolvimento153

Institucional - PDI vigente para avaliações e transição das novas metas. A Senhora Vice-154

Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli comunicou sobre a confraternização do155

COU a partir das oito horas e trinta minutos, no próximo dia quatorze; registrou que a156

reunião plenária do ano que vem seria no dia vinte e sete de fevereiro, com aprovação157

do calendário anual de reuniões, entretanto havendo necessidade poderia ocorrer158

plenária extraordinária antes do início das aulas; solicitou a permanência dos159

Conselheiros para que o Pró-Reitor de Graduação professor Miguel Archanjo de Freitas160

Júnior pudesse expor procedimentos da Plataforma Carolina Bori; comunicou que no161

período entre os dias seis e oito de fevereiro de dois mil e dezoito acontecerá teste162

seletivo e que no dia oito, conforme proposta de calendário, reunião plenária do COU163

para tratativas da Comissão Eleitoral da Consulta à Comunidade Universitária para a164

Escolha do Reitor e Vice-Reitor da UEPG. A Presidência agradeceu pela dedicação e165

empenho de todos junto ao CEPE, pelo bom trabalho realizado e formulado nas166

câmaras. Não havendo nada mais a tratar, às dez horas e dez minutos, a Presidência167

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane168

Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de169

aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade170

Estadual de Ponta Grossa, cinco de dezembro de dois mil e dezessete.171
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Carlos Luciano Sant’Ana Vargas __________________________________173

Gisele Alves de Sá Quimelli __________________________________174

Alexandre Camilo Junior __________________________________175

César Augusto Galvão Arrais __________________________________176

Eduardo Pereira __________________________________177

Juvancir da Silva (suplente) __________________________________178

Ludmilo Sene __________________________________179

Marli de Fátima Rodrigues __________________________________180

Paulo Rogério Moro __________________________________181

Ricardo Zanetti Gomes __________________________________182

Rosane Falate __________________________________183

Sandra Borsoi __________________________________184

Silas Guimarães Moro __________________________________185

Eliane Maria Fidelis __________________________________186


